
RESUMO DO PLENÁRIO - 18.02.2025 

PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Agradeceu ao Presidente Lula pela entrega das unidades do Programa Minha Casa Minha Vida 

no distrito de Outeiro que foram entregues pelos governos estadual e federal na quinta-feira da 

semana passada. O presidente Lula participou do evento em Outeiro. 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

O falou deputado de sua agenda parlamentar que executou neste final de semana nos 

municípios da região do tapajós. Disse que esteve em Santarém e Uruará onde participou da 

entrega da pavimentação asfáltica da Transuruará pelo Governo do Estado.  

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Informou que solicitou ao DNIT que faça a pavimentação BR 230 em Santarém. Disse que a 

transuruará vai diminuir a distância entre Belém e Santarém. É uma rodovia que favorece o 

turismo. Solicitou ao Ministério do Turismo que faça a reforma do Parque das Cidades em 

Santarém. Disse que compete ao Governo do Estado todo investimento de obras púbicas em 

Belém e ao Governo Federal os temas relacionados ao meio ambiente para a realização da COP 

30 em novembro em Belém.  

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Hoje é o Dia Nacional de Combate ao Alcoolismo, e por isso, o deputado petista fez um alerta 

ao consumo do álcool. Disse que a pessoas que consome álcool tem sua saúde prejudicada com 

doenças como depressão, cirrose e do coração. 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Parabenizou a SEEL pela excelente manutenção do Estádio Mangueirão que por conta disso tem 

sediado jogos em diversas modalidades esportivas paraense e de outros estados.  

DEPUTADA LÍVIA DUARTE (PSOL) 

Solicitou que o poder público tome providência para combater a violência no campo que se 

tornou naturalizada no Pará. Em todas as regiões do Estado do Pará há violência no campo por 

conta de grileiros e latifundiários. 

GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADO MARTINHO CARMONA (MDB) 

Lamentou a morte de Cypriano Sabino, pai do ministro Celso Sabino, que atuava no ramo da 

navegação. Solicitou ao presidente Chicão um minuto de silêncio como reconhecimento ao 

trabalho realizado por ele no Estado do Pará.  

DEPUTADO GUSTAVO SEFER (PSD) 

Também lamentou a morte de Cypriano Sabino. Parabenizou o Governador do Estado pela 

inauguração da pavimentação de 150 quilômetros da transuruará em Altamira. A via vai reduzir 



a distância entre Santarém e Belém. Visitou as obras do novo hotel que está sendo construído 

para a realização da COP 30. Disse que todas essas obras terão benefícios para a cidade após a 

realização da COP 30, em novembro deste ano.  

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Anunciou que amanhã haverá uma reunião na ALEPA para discutir a melhorias na produção do 

açaí para que seja evitada crises na produção e venda desses produtos em especial na 

entressafra quando a população de baixa renda fica privada de consumir o produto por causa 

do preço alto.  

 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Solicitou que a Prefeitura de Belém instale um bicicletário nas dependências das paradas do 

BRT. Disse que as cooperativas terão uma participação especial na COP 30, pois irão mostrar 

como funciona o trabalho delas em todos os municípios paraenses. São cinco mil empregos que 

essas cooperativas garantem ao povo paraense que garantem a preservação ambiental. Disse 

que o trabalho social das igrejas não é feito por interesse políticos e sociais, mas sobretudo levar 

a Cristo às pessoas, em especial, aos detentos para que possam se integrar à sociedade.  

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Apresentou uma moção para criar secretarias municipais de meio ambiente em todos os 

municípios de Pará, bem como a criação de comissões de meio ambiente nas câmaras 

municipais do Pará.  

DEPUTADO CORONEL NEIL (PL) 

Anunciou seu projeto de lei pretende qualificar o atendimento de crianças e adolescentes que 

fazem tratamento de câncer no Pará. Os pacientes terão direito ao tratamento, ao transporte e 

internação de boa qualidade. Criticou a liberação do consumo da maconha no país pelo TSE. 

Disse que vai haver o crescimento da plantação dessa erva diante da liberação. A ONU afirma 

que houve o agravamento dos problemas relacionados ao consumo de maconha no mundo. 

Chamou a atenção do crescimento da violência doméstica no Pará e que providências do Poder 

público devem ser tomadas para reduzir esses casos. 

 

 


